

## AIDE-MÉMOIRE

### Amérique du Nord et Europe occidentale

#### L'épidémie de VIH n'est pas terminée dans les pays à revenu élevé

- Le nombre total de personnes vivant avec le VIH en Amérique du Nord et en Europe occidentale et centrale a augmenté ; estimé à 1,8 million [1,6 million-2 millions] en 2001, il atteignait 2,3 millions [2 millions-2,7 millions] en 2009, soit une hausse de 30%.
- Selon les estimations, 100 000 [73 000-150 000] personnes ont été nouvellement infectées par le VIH en 2009, contre 97 000 [82 000-110 000] en 2001.
- Quelque 35 000 [29 000-56 000] décès liés au sida ont été comptabilisés dans la région en 2009, au lieu de 37 000 [32 000-44 000] en 2001.
- Le virus touche plus d'hommes que de femmes. En 2009, les femmes représentaient 26% environ des personnes vivant avec le VIH en Amérique du Nord et 29% en Europe occidentale et centrale.

#### Reprise des épidémies parmi les hommes ayant des rapports sexuels avec des hommes

- Les rapports sexuels non protégés entre hommes restent le schéma dominant de transmission du VIH en Amérique du Nord comme en Europe occidentale et centrale.
- Les données collectées dans 23 pays européens montrent que le nombre annuel de diagnostics du VIH chez les hommes ayant des rapports sexuels avec des hommes a augmenté de 86% entre 2000 et 2006.
- En France, plus de la moitié des nouveaux cas de VIH diagnostiqués chez les hommes le sont parmi les HSH, alors que ce groupe ne représente que 1,6% de la population du pays.
- Les 3 160 nouveaux cas de VIH diagnostiqués au Royaume-Uni chez les HSH en 2007 ont été les plus nombreux déclarés à ce jour dans ce pays.
- Aux États-Unis d'Amérique, les nouvelles infections à VIH imputées à des rapports sexuels non protégés entre hommes ont augmenté de plus de 50% entre 1991-1993 et 2003-2006. Le Canada a déclaré des tendances similaires.

#### Certaines minorités raciales sont touchées de manière disproportionnée par le VIH

- Aux États-Unis, les Afro-Américains constituent 12% de la population mais représentaient 45% des personnes nouvellement infectées par le VIH en 2006.
- Au Canada au milieu des années 2000, les groupes autochtones constituaient 3,8% de la population mais représentaient 13% des personnes nouvellement infectées par le VIH chaque année.

**Contact :** ONUSIDA Genève | tél. : +41 22 791 1697 | [communications@unaids.org](mailto:communications@unaids.org)

L'**ONUSIDA**, Programme commun des Nations Unies sur le VIH/sida, est un partenariat innovant des Nations Unies qui guide et mobilise le monde en vue de mettre en place un accès universel à la prévention, au traitement, aux soins et à l'appui en matière de VIH. Pour en savoir plus, consultez le site [unaids.org](http://unaids.org).